

Asiento de la nueva España sobre una nueva, amplia y sólida democracia campesina, dando la tierra a quien la trabaja.
(El Gobierno)



EL

OBRERO

Organo del Partido Socialista Obrero

EN ESTE PRIMERO DE MAYO

La clase trabajadora ilicitana, en un ejemplo de dignidad y disciplina, trabajó entregando los jornales para necesidades de la guerra

Una vez más han demostrado los trabajadores de nuestro pueblo ser conscientes y disciplinados, dando lugar a la ejemplar jornada de este año en la noble fiesta obrera. Otros años la hemos celebrado paralizándolo todas nuestras actividades con el fin de poder demostrar a nuestros explotadores nuestra voluntad y nuestra fuerza. Este año de lucha y de prueba, también el pueblo trabajador a demostrado al Mundo entero que es la firme voluntad de vencer lo que le anima y le lleva a toda clase de sacrificios. Se ha trabajado en todas las fábricas y talleres y se ha dejado el jornal para necesidades de guerra. Después de cumplir con este deber, se volvió el pueblo como un solo hombre en el Teatro Kursaal, que ofrecía un imponente aspecto completamente abarrotado de público, a escuchar la autorizada palabra de sus dirigentes en este día simbólico y solemne.

El Mitin

Organizado por los Partidos Comunista y Socialista y por las sindicales obreras U. G. T. y C. N. T., se celebró un grandioso Mitin, en el que tomaron parte, los compañeros, Francisco García Alberola, que preside en nombre del Consejo Municipal; José Serrano Campello, en representación de la U. G. T. y C. N. T.; Claudio Ballester, en representación del Partido Comunista; y el Diputado a Cortes por Madrid y Presidente del Frente Antifascista de la capital de España, Carlos Rubiera, que ostentaba la representación del Partido Socialista Español.

Dió comienzo el acto el compañero García Alberola, con sentidas y elocuentes frases, dedicando un fervoroso recuerdo a los camaradas caídos en

la lucha, guardándose un minuto de silencio en memoria y honor de los mismos.

Serrano Campello, dice en nombre de la U. G. T., que merced a los compañeros que ofrecieron su vida en los frentes en los primeros días de la lucha, se ha podido organizar un ejército que nos ha permitido resistir todavía; por consiguiente, no debemos olvidar nunca a estos buenos camaradas. Afirma que la Unidad entre las sindicales hermanas U. G. T. y C. N. T., es cada día más fuerte y eficaz y que esta unidad de ahora ha de ser la razón más firme de la victoria. Termina recomendando en nombre de las dos sindicales que la mujer se dedique a suplir a los hombres, cuando estos tengan que dejar sus puestos para marchar a los frentes de batalla.

El antiguo luchador Comunista Camarada Claudio Ballesteros, de nacionalidad Chilena, pronunció un discurso lleno de pasión y sinceridad en el que ensalzó el heroísmo de España en su lucha titánica contra la fiera fascista, afirmando que la victoria está cercana y con ella el vencimiento total del fascismo. Estona un fervido canto de admiración a las viejas virtudes de lucha y tesón que la clase obrera ilicitana atesora de antiguo, terminando por recomendar la unidad de todos los partidos y todos los sindicatos para posibilitar un más rápido y pronto triunfo.

Carlos Rubiera, pronunció un brillante discurso, que fué interrumpido numerosas veces por los cálidos aplausos de los asistentes que entusiasmados aprobaban sus palabras. Aludió en elocuente oración, a que en el pasado año en el mismo día, en aquel 1.º de Mayo, adelantándose con ello a los anhelos de Uni-

dad en que ahora se inspiran todos, tomó parte en un acto semejante a éste, en el que se fundieron en un solo anhelo la U. G. T. y C. N. T. Apesar de que fué duramente calificado aquel acercamiento de las sindicales por determinados secto-

res, tiene la satisfacción de ver que al fin han tenido que reconocer la necesidad de estar unidos, y de que sin ella no era posible el triunfo, por cuanto son ahora los que más cálidos cantos entonan en pro de esta UNIDAD. Dice, que en efecto esta unidad

Declaración de principios

El Gobierno, nuestro Gobierno de unión nacional, genuina representación del pueblo trabajador y antifascista por estar integrados por hombres de todos los partidos políticos y organizaciones sindicales, ha hecho una declaración de principios para que los españoles que merecen serlo, y el mundo, se enteren de cuales son los fines que perseguimos. Huelga decir que como cuestión previa, plantea nuestro Gobierno que sus fines son asegurar la independencia absoluta y la integridad total de España.

Un deseo expresado por el Gobierno y que suscribimos de plano todos los españoles. Como base fundamental de lo que nuestro país pueda ser en el futuro, es su independencia. A muchas cosas se podría renunciar menos a nuestra independencia que no hipotecaremos nunca a favor de nadie. El pueblo español debe ser lo que él quiera, sin necesidad de influencias extranjeras sean estas del color que sean.

Liberación de nuestro territorio de las fuerzas extranjeras. Ellos más firmes que nunca para que esto sea una realidad. Al principio de la sublevación, los Italianos y alemanes que llegaban a España, lo hacían cubriéndose en que prestaban una ayuda desinteresada al traidor Franco, pero hoy, ya nadie tiene la menor duda que lo que persiguen los países fascistas es dominar por completo a España. Nuestro pueblo tiene prometido con toda solemnidad a los miles de camaradas que han caído en esta dura contienda, que no abandonará las armas mientras en nuestro suelo quede un solo invasor.

La República, fiel a sus normas democráticas, será lo que el pueblo español quiera. El basamento de su vida jurídica y social, reflejo de la opinión popular expresada con toda suerte de garantías, cual corresponde a una verdadera democracia.

Legislación social avanzada que coloque a los obreros españoles en iguales condiciones económicas y morales que los de los demás países, facilitando a los trabajadores los elementos necesarios para que adquieran los conocimientos profesionales necesarios y una cultura regular, que es la base de todo bienestar.

La clase campesina ha sido la más explotada de nuestro suelo y la que peor recompensada ha sido siempre. Jornadas duras de sol a sol a cambio de un jornal misérrimo. El campesino en esta lucha contra el fascismo, ha cumplido magníficamente con su deber y la República que necesita que al final de nuestra victoria todos produzcan cuanto puedan para la reconstrucción de España, hará justicia entregando la tierra a estos obreros para que la trabajen, lo que harán con más cariño y entusiasmo, porque saben que nadie podrá lucrarse de su producto. Amnistía. Amnistía para quien la merezca y se haya hecho acreedor a ella y no antes de la terminación de la guerra.

es precisa es necesaria, pero no que solamente esté en la palabra y en la letra de molde, sino que requiere también lealtad y buena fe en las conductas políticas, para que la unidad que se preconiza no sea bastardeada. Que esta unidad ha de persistir aún después de terminada la guerra y conseguida la victoria, pues de no ser así, pudiera suceder que después del triunfo perdiéramos la guerra. Para conseguir esto se precisa de una retaguardia honrada, decente y moral, que haga perdurar esta unidad más allá de los triunfos para consolidar la victoria; si no lo hacen así los partidos políticos, el pueblo trabajador sabrá imponérsela a todos, porque la siente. Se refiere a los muchos errores que se han cometido por todos, pero que aún apesar de ellos se conseguirá el triunfo porque se ha llegado ya a comprender que la victoria está en resistir y no en atacar.

Habla de que hasta ahora Levante y Cataluña no sabían lo que era la guerra, pero que ya ahora la sienten en sus entrañas y que toda la España leal comienza a ser Madrid vibrando de indignación y odio contra el invasor. «Desde un año el fascio nos ha obligado a continuos repliegues, el territorio nuestro se achica, pero esto ha hecho fundir en una todas las conciencias proletarias, y ha hecho surgir en cada pueblo un alcalde de Mostoles y en cada español un guerrero contra el invasor, que espera que se le ordene el ataque para reconquistar a España». Recuerda las palabras de Durruti, cuando dijo que renunciaríamos a todo menos a la victoria, afirmando que lo menos que podemos hacer nosotros es seguir ese ejemplo, renunciando a todos los ismos sectaristas, sacultando nuestras conciencias para designar cual

ha de ser nuestra conducta para el futuro, ya que la que hemos seguido hasta aquí no nos sirve. «Rectifiquemos pero con lealtad, Unidad por unidad, no nos sirve, unidad sin lealtad nada es, porque unidad supone respeto y unidad supone consciencia».

Hace un llamamiento a todos los individuos de los reemplazos para que nadie ceda esta sagrada obligación, diciendo que los que no acatan estas disposiciones marchan contra el gobierno: «Y cuando éste moviliza reemplazos, todos presentes y sin excusa, ni altos ni bajos, ni flacos, todos sin excepción. Nosotros tenemos la obligación, cuando sabemos que hay uno solo que estando incurso en la movilización del Gobierno, no se hace presente en la caja de reclutamiento para vestir el honoroso uniforme del Ejército Popular, a desconfiar de él, porque no obedece al Gobierno y esta contra el Gobierno».

En cuanto a la mujer, dice que debe tomar ejemplo de la mujer Madrileña que invade todas las actividades, y lo mismo conduce el metro a velocidades enormes, como gata los autos, llevando ligera los partes de guerra carga camiones y hace todos los trabajos por rudos y penosos que sean.

Termina diciendo que cuando vuelva a Elche en el próximo 1º de Mayo, no cabe duda alguna que volverá a conmemorar el 1º de Mayo del primer año de la revolución social.

Sindicato de Artes Blancas Alimenticias

Se pone en conocimiento de los afiliados a este sindicato que se encuentren atrasados en el pago de sus cuotas, procuren ponerse al corriente hasta el día 15 del mes que cursa. Los que no lo hagan serán dados de baja por falta de pago.

Jamás el proletariado español se someterá a una invasión fascista, porque ello supondría la humillación más denigrante que podría sufrir la gran familia obrera. Resistamos con heroísmo los embates de la guerra y luchemos con fe hasta el total aniquilamiento de las hordas invasoras.

J. S. U.

Una organización al servicio de la causa

Muy apreciable es la aportación, que las organizaciones juveniles han hecho a la causa antifascista. En ellas están encuadradas lo más decidido y activo de la juventud española, quienes a través de las luchas constantes contra el régimen de opresión que siempre hemos vivido, han ido formando su conciencia de clase; los que han salido de persecuciones y cárceles por haberse destacado en la lucha contra la burguesía. Lo más sano, consciente y abnegado de nuestra juventud, forman los cuadros de la Juventud Socialista Unificada, motivo por el cual cuando se produjo el alzamiento de los militares traidores, fueron las J. S. U. las que dieron mayor contingente para la causa.

Simples militantes y destacados dirigentes fueron encuadrados en las Milicias Populares y compañías, centurias y batallones salieron para todos los frentes a detener el paso del fascismo.

No hablan armas, ni aun escopetas se tenían para hacer frente a los traidores, pero había entusiasmo, fe, una juventud dispuesta a defender con las uñas su libertad y la del pueblo español. Cuando moría un combatiente, surgían diez dispuestos a empujar la herramienta que este dejaba. Y así un día y otro, hasta que fueron ahuyentados por el Gobierno muchas dificultades y pudimos obtener medios para defendernos y aun para llevar la iniciativa en los combates y obtener días de gloria para nuestro Ejército que en letras de oro quedarían grabados en la historia de nuestra patria.

Como norma de actuación la J. S. U. ha tenido, la de acatar y cumplir todas las disposiciones del Gobierno, porque de esta forma es como mejor y más fácilmente hemos de conseguir con la victoria la independencia de nuestro suelo. Consideró nuestro Gobierno que todas las fuerzas de la España leal debían estar encuadradas dentro del Ejército Popular y la J. S. U. ordenó a sus militantes cumplieran esta disposición del Gobierno, lo que se llevó a efecto con el mayor entusiasmo y disciplina, siendo los militantes de las Juventudes los primeros en el cumplimiento, para servir de ejemplo a quienes no habían tenido la suficiente preparación, a quienes no comprendían el significado y grandeza de nuestra lucha.

Los jóvenes que hoy se incorporan a la lucha, lo hacen con el pecho henchido de entusiasmo dispuestos a cumplir con su

deber, como antes lo hicieron en las fábricas. Nuestro Partido, que durante un cuarto de siglo ha dedicado sus actividades a educar a la juventud e infundirle una conciencia rebelde y revolucionaria, se siente orgulloso y optimista de esta nueva generación que es la encargada de estructurar el nuevo orden de cosas que han de existir en España al final de nuestra victoria.

Ripios de la Semana

LOS NIÑOS

«Cuidad a los niños!» con harta frecuencia decía el «abuelo» nuestro, Pablo Iglesias, desde las columnas de la prensa obrera cuando algún pequeño la víctima era de grave desgracia por culpas ajenas. Cuidad a los niños, digo yo con pena al verlos subidos sobre las traseras de los automóviles y las camionetas; brincar por las tapias, saltar por las cercas, trepar por los troncos de erectas palmeras; jugarse a las chapas, estampas, monedas y armar en las calles riñas y pedreas.

¡Cuidad a los niños...! Maestros, maestras, en el alma virgen de esta gente nueva, sembrad, con dulzura, hermosas ideas, buenos sentimientos e ilusiones bellas. Por ellos, los hombres, marchan a la guerra y allí, noche y día, combaten sin tregua para que el fascismo no invada la tierra donde están sus hijos ni manche su Escuela. Tú, enseña, entre tanto, —maestro o maestra a los pequeñuelos, y el día que vuelvan estos combatientes triunfantes, no vean como yo, a sus hijos, ir a las pedreas, jugarse a las chapas, cromos y monedas; o vayan colgados por las carreteras detrás de los autos y las camionetas.

¡Cuidad a los niños! bella sembrera de una patria grande, de una España nueva. SINAPISMO

Junta Local de Defensa Pasiva contra Aeronaves

¡Ciudadano! Lee y medita. Piensa y cumple con tu deber, obediendo los preceptos de la Defensa Pasiva.

No seas suicida inconsciente, privando así de tus brazos útiles a la Patria, que hoy más que nunca los necesita.

Salva a las mujeres, indispensables para crear la generación del mañana. Salva a tus hijos, a los niños todos que son inocentes.

¿Cómo? Cumpliendo las instrucciones de Defensa Pasiva. Marchando al refugio. ¿Que no te da tiempo o que no le hay muy próximo? Pues escucha y propaga:

No te quedes en los pisos altos, ni bohordillas. No desprecies el toque de alarma, haciendo estéril la labor de los que veían por ti.

Si vives en piso alto, baja a uno inferior, dejando por lo menos cuatro pisos por encima, nunca menos.

Nunca elijas tabiques interiores; al que bordean patios, para apoyarse en ellos, cuando hayas elegido un piso para refugiarte.

Cifrete siempre a las paredes maestras de la casa, y a ser posible en los ángulos donde confluyen dos paredes de ese tipo.

Refugiado así en tu casa, o en la del vecino que vive más abajo que tú, ponte un colchón, cubriéndolo tu cuerpo, en especial la cabeza, o una almohada sobre ésta.

A ser posible no elijas la pared maestra que es fachada exterior: Si tienes una habitación interior, que reúna las condicio-

nes que vamos fijando, esa será tu refugio.

Aléjate todo lo posible de las cristeleras.

¡Ciudadano! Lee y medita. Aprende y propaga. Es la lección primera. Sigue estudiando las normas que da la Defensa Pasiva y tendrás probabilidad de salvar tu vida.

AVISO

Se pone en conocimiento de las Empresas de teatro y cine, Comités de Sociedades y Círculos de Recreo, Controles de Industria, Entidades Bancarias, etc.; Comerciantes, Industriales y público en general, la obligación que tienen de adquirir los sellos Pro-Refugios creados por este Comité para arbitrar recursos destinados a sufragar los gastos que ocasione la Defensa Pasiva.

Como apesara del Edicto publicado por esta Alcaldía Presidencial en fecha 2 del pasado mes de Abril anunciando la creación de este impuesto, se observa por todos gran preocupación por proporcionarse los sellos de referencia, se advierte por medio de la presente, que se concede un plazo de 5 días para que sean retirados estos sellos, previo pago de los mismos, en las Oficinas de la Defensa Pasiva calle de Ascaso n.º 35 (antes Canalejas), en la inteligencia de que transcurrido este plazo les serán aplicadas sanciones a los contraventores de esta disposición. Elche 4 de Mayo de 1938. El Alcalde-Presidente, Francisco García

Rasgo plausible y antifascista

Queremos en breves líneas hacer resaltar la conducta ejemplar del camarada Francisco Ruiz Algarra, obrero afiliado a la C. N. T. que el día 15 de Abril hizo entrega en la Comisaría de Seguridad de varias monedas de oro, encontradas por sus familiares en un baul viejo que guardaba como recuerdo de sus abuelos y que al decidirse a convertirlo en asillas, se encontraron altamente sorprendidos al descubrir en dos pequeños bolsos de tela muy bien disimulado sobre las paredes del referido mueble, ciento veintidós piezas de oro de distintos tamaños, hallozgo que comunicaron al cabeza de familia, comprifero antes citado, el que inmediatamente y cumpliendo las disposiciones del Gobierno, los puso a disposición de las autoridades competentes, de las que recibió los consiguientes plácemes

por la honradez tan manifiesta demostrando en esta actuación de ayuda al Gobierno de la República.

Por nuestra parte, recibe el querido compañero Ruiz Algarra la más emotiva felicitación por acto tan plausible, demostrativo de su inquebrantable adhesión al Régimen, conducta que se agranda conociendo las exigencias de su numeroso hogar infantil.

Obreros: Leed El Socialista

Este número ha sido visado por la censura.

ECOS DEL FRENTE

¡VENCEREMOS!

He aquí un tema trascendental en los momentos porque atraviesa nuestra querida España.

Es una realidad que en los primeros días de este criminal sublevación, el pueblo trabajador no disponía de armas suficientes para contener al faccioso traidor que entraba a mansalva en muchos pueblos. Poco a poco nuestro Gobierno pudo adquirir armamento, crear el Ejército del Pueblo, con

mandos salidos del taller y del campo, pero que poseen a través de la lucha y bajo el estudio, capacidad suficiente para mandar un Batallón, una Brigada, etc. etc.

Venceremos porque la retaguardia está ahora mucho más comprometida. Las organizaciones antifascistas se han dado perfectamente cuenta que las discusiones entre ciudades que componen el Frente Popular perjudican grandemente los intereses de nuestro país y actualmente de común acuerdo prestan la máxima colaboración para que en las fábricas, en los talleres y en el campo se produzca lo más que se pueda.

Ellos hace unas dos semanas iniciaron una gran ofensiva. Recibieron de los verdugos Hitler y Mussolini bastante material bélico y hombres. Avanzaron en algunos puntos. Se seguro que muchos se han asustado. Incluso creen que el fascismo se apoderará de nuestra querida España.

Comarcas: Los combatientes que hemos luchado en estas ofensivas, hemos cedido el ferreo palmo a palmo, costándole al enemigo infinidad de bajas. Continuemos en nuestros puestos con una moral más elevada que nunca, dispuestos en todo momento a contrarrestar al fascismo. Ya no se habla de decaídos, ni de permisos etc., etc. sino todo lo contrario, esperando que el Mando ordene la contra-ofensiva.

Venceremos porque el proletariado del mundo está con nosotros.

Venceremos porque nuestra retaguardia está mucho más limpia que la de ellos. Nosotros para que en una fábrica se produzca bastante, no necesitamos empujar la pistola para que los obreros trabajen como fieras, como ellos lo están haciendo.

Los trabajadores de la España leal saben muy bien que su país peligró. Esto no cabe duda. Por este motivo en pocos días se han prestado voluntarios más de 60.000, que han salido de los talleres y del campo para empujar un fusil, o bien hacer fortificaciones.

No llegará el caso de encontrarnos con más peligro que ahora, pero si a ese extremo llegáramos, no serían 60.000, sino todos los obreros se movilizarían para ir al frente de combate, porque para vivir toda una vida llena de esclavitud y martirios más vale morir luchando por la libertad de nuestros seres más queridos.

Por todo lo expuesto aquí, compañeros y compañeras de Elche, no cabe duda que VENCEREMOS.

Vuestro y de la causa. Ochofco Soler En campaña, 30-4-38.

CLAUAE S

Al temps, que es ór

Tú, lector, que te poseses a les uit a treballar, —denominaes té siglos vulgarment les uit solars, que hara son les deu tocaes, segons el hora oficial, — a la fabrica ahon treballas góts dime a quin hora vas? A les uit? ¡Pues ya madrugas! Les uit, que son les sis de anta, y les set, té hui uns cuants dies, porque tot el mes pasat atre horari va recórrer en nostra España leal! Me díes també ouant acabes a el taller la chorná? Has dit que a les sis termines? ¡Pero a les sis oficials! Pues estés de enhórabóna, que acabes a mícha espra. Tens pel mió un temps herméus que deus molt bé aprofitar. Perque tú ¡qué saps encara ahon arribarás demá! Si eres chove y eres listo, si eres un hóme formál, instruíte bé en les lletras y en les armes en la má, qu si hui no compóns res (el sentit ya compenarás de la expresió, jistem, lector?) tal volta demá serás un sargento o un teni mé del Ejército Popular. Si eres un hóme masar, es dir, hóme entrat en año, deus emplear eize temps en les fuecos del camp. Remón la térra a la seba, lo máteix que se fa als alls; oxíles hóres, queratilles, tomates, y vorás oóm produizen molt mes que deizantes de la má, y al produir, desde luego, menos se escassehará de estos artículos, que son casi se pot dir el pá. Si acabes esta faena a les uit (hora oficial), atre temps te queda encara pa lléchar y desoansar, pues termines a les sis, segons la estera solar, y a les set, té hui uns cuants dies, porque tot el mes pasat atre horari va recórrer en nostra España leal. CANTARIA

Con la victoria del Ejército de la República va unida la del proletariado. ¡Camaradas de la retaguardia! A producir cada día más, seguros de que así lograremos el triunfo de nuestra emancipación.

Nuestros campesinos y abastos

En la guerra no solo interesa y merece atención el frente donde se lucha con las armas; donde están las trincheras y parapetos; donde se oye el tableteo de la ametralladora y el aironador ruido del cañón. Merece también mucha atención, tanta como los frentes de combate, la retaguardia.

Si en los frentes surgen problemas de distintas clases, en la retaguardia se multiplican estos de una manera asombrosa, a cual más variado y de difícil solución, destacándose de todos ellos el de abastos.

Este es un problema que tiene subordinada su resolución con la terminación de la guerra, las diferentes medidas y precauciones que se tomen, el acierto que tengamos en la aplicación de normas, servirán para ampliar la magnitud de las cuestiones; para evitar otras muchas, pero no serán una resolución definitiva; para que lo fuera sería necesario que hubieran generosidades suficientes para el consumo y de la clase necesaria; y esto no se podrá conseguir hasta que haya terminado la guerra y se pueda restablecer la importación y exportación, mientras tanto, y por motivo de no disponer de los medios suficientes para el transporte, ocurrirá lo que hasta la fecha, que en cada zona o comarca hay en abundancia de lo que se produce y escasea todo lo demás.

Sabemos que las cosas tienen mayor o menor valor, se cotizan a más alto o bajo precio, según la abundancia o escasez que de ella exista. El Gobierno, teniendo esto en cuenta y sabiendo se habla de llegar a la escasez de muchos artículos, estableció la política de tasas y el racionamiento, para evitar abusos y para que todos tengan los artículos que les corresponden.

En Elche, lo decimos con noble satisfacción, desde los primeros momentos fué implantada la política de tasas y establecido el carnet de racionamiento y en la actualidad se sigue, por este camino sin que los abusos, inmorales y negocios sucios que se han cometido en otras localidades haya debilitado lo más mínimo esta política, porque ella es la más justa, evita los latrocinios y permite que todos tengan igual racionamiento.

La contrapartida de esto son los campesinos, los agricultores, que, según ellos, son perjudicados, pero la realidad nos dice, que estas medidas ponen un dique, frenan sus ambiciones no consenten que lo que ha costado de producir cinco se venda por dieciséis.

Los campesinos agricultores saben que las circunstancias requieren sacrificios; sacrificios que estamos realizando todos los obreros cualquiera que sea su ocupación. Una mirada retrospectiva les hará comprender esta realidad a todos. Examinando el jornal que se gana

hace dos años y el que se gana ahora se verá que no guarda relación el aumento experimentado con el de las subsistencias. Además los obreros de la industria han hecho dejación de una mejora por la cual han venido luchando muchos años y sosteniendo huelgas con la secuela de privaciones que traen esta clase de movimientos; nos referimos a la jornada de 8 horas, y hoy están trabajando diez, doce y hasta quince horas diarias.

Y qué diremos de nuestros combatientes que no han obtenido aumento de sueldo y trabajan las 24 horas del día, y ya podemos suponer lo rudo y expuesto de su trabajo.

Precisa el sacrificio de todos. Los campesinos deben cumplir las disposiciones del Gobierno y de sus organismos delegados. No es una razón para asaltar los precios de tasa, lo que dicen muchos campesinos, que ellos venden las cosas más caras porque los consumidores voluntariamente lo pagan. Siguiendo esta norma unos comerán y otros no, y serán precisamente quienes dispondrán de todas las cosas, los privilegiados de antes que ahora seguirán siendo. Los obreros que han renunciado a aumentar los jornales porque ellos suponen gravar nuestra economía, serán también en esta ocasión los más perjudicados.

Si para todos ha llegado la hora del verdadero sacrificio, los compañeros campesinos deben tener como un honor, figurar entre la gran masa de los que luchamos contra el fascismo, por la libertad y la independencia de España.

Federación Regional Alicantina de las Industrias Fabril, Textil y Anexos

Relación de las secciones y cantidades que han contribuido con el dos por 100 para atenciones de guerra y ayuda al Gobierno, cada uno de ellas en cumplimiento del acuerdo adoptado en el Congreso recientemente celebrado por esta Federación, correspondientes a la primera quincena de abril:

Sociedad de Alparateros de Lorca, 492'25 pesetas; Unión Española de Huelva, 500; Sociedad Textil de Benilloba, 50; Federación de Técnicos de Alicante, 52; Sindicato Textil de Torbarra, 27'50; Sociedad de Hiladores de Campello, 12'10; Sociedad Fabril y Textil de Cebegón, 450'05; Sociedad de Alparateros de Alicante, 189'10; Sindicato del Ramo de la Alparagata de Elche, 5.422'05; Sociedad de Alparateros de Granja de Rocamora, 128; Sindicato del Ramo de la Alparagata de Crevillente, 796'95; y Sindicato del Arte Textil de Callosa de Segura, 3.565'15.

Total pesetas: 9.577'25.
El Secretario General, Diego Mora

¿Es lo suficiente eficaz la ayuda que nos presta el proletariado mundial?

Esta ayuda aunque la consideramos valiosa, tendría que ser más eficaz y activa, en estos momentos de prueba a que nos ha sometido el capitalismo internacional.

Recuerdo que por allá; los primeros del siglo que vivimos, las masas obreras empezaban a moverse en contra de la tiranía capitalista, notándose el mal estar reinante en los centros de trabajo, a causa de la explotación inica que ejercían los tiranos del obrero. Los avances del maquinismo que en aquella época ya empezaban a desarrollarse con bastante intensidad, fueron las causas que incubaron las ansias de emancipación de las masas proletarias del Mundo entero, para reivindicar los derechos que por ley natural les correspondía en el gran festín de la vida.

Recuerdo que a raíz de la aventura de (Africa) (Marruecos) que se echó mano de los reservistas para mandarlos a sofocar las ansias de libertad que el pueblo marroquí sentía. Al negarse a embarcar los reservistas catalanes para aquellas inhospitalarias tierras, sufrió tal violenta protesta contra tal arbitrariedad, que las autoridades tuvieron que apelar a las fuerzas armadas para reducirlo. Acudió el pueblo a las barricadas, a cuyo tiempo ardían los conventos, dando al pueblo el pecho a las balas que disparaban los esbirros del capital, para que antes de morir en tierras africanas defendiendo el capital, morir en las barricadas defendiendo el derecho a la vida, que por convicciones revolucionarias nos pertenecía. A consecuencia de aquellos hechos luctuosos, vino la represión violenta culminando en el fusilamiento de Ferrer en los fosos de aquel maldito castillo de triste recordación.

El resultado de aquella injusticia fué el levantamiento de todas las masas obreras de (Europa) en protesta airada y violenta reclamando aquel hecho injusto.

Al saberse en los medios proletarios que el fundador de la Escuela Moderna, había sido fusilado por las hordas de la reacción, se echaron a la calle para vengar la sangre derramada por aquel mártir de la libertad. ¡Jamás se habla visto una gesta tan noble y tan gallarda de las masas trabajadoras!

En (Europa y América) haridó el pueblo en ansias de justicia, y muchos fueron los que regaron con su sangre generosa las calles de las principales capitales de los Continentes por ese ideal redentor. Esta gesta tan magnífica y gallarda, sería digna de imitarse en el presente, pero por desgracia no es así. En estos momentos de la Historia, cuando (ESPAÑA) está invadida y arde por sus cuatro costados, acompaña por

las hordas del fascismo internacional, que desvasta cuanto encuentra a su paso, asesinando ancianos, mujeres y niños, arrastrando sus monumentos, y destruyendo sus tesoros de arte, las masas trabajadoras internacionales están haciendo protestas pláticas que a nada práctico conducen en estos momentos amargos de nuestra existencia.

Si entonces por un hombre que representaba un ideal los pueblos tuvieron una gesta tan gallarda! ¿Que no les tocaría hacer en estos momentos cuando tantos idealistas hermanos suyos caen en defensa de las libertades del Mundo, atropelladas y heiladas por la pesada de la bestia del fascismo internacional? todo el tiempo que malgastamos en contemplar los hechos redundará en perjuicio de los parias del Mundo entero, porque el fascismo va ganando posiciones, y cuando queramos actuar pueda que lleguemos tarde.

Si miramos los hechos a través de la Historia, tendremos que convencernos que la solidaridad de las masas agrupadas en las grandes internacionales obreras a ganado muy poco en bien de la causa común, que es la causa de todos los explotados. Si en el 1909 se movilizaron millones de hombres por un hombre que representaba una idea. ¿Que no cabería hacer hoy cuando tantas injusticias se cometen en estas tierras de libertad contra todos los españoles? y sin embargo, estamos viendo que nadie se mueve salvo raras excepciones, cuando toda (ELI-ROPA) tendría que estar en pie. ¡Es deprimente decirlo pero por desgracia nuestra es así! Si dejamos pasar este momento, que la Historia nos depara, habrá pasado la ocasión de aplastar las fuerzas de la reacción, que quieren sumirnos en una perpetua noche de tinieblas, que el campo de concentración y la muerte, será lo único que podremos esperar.

Son momentos de hechos concretos, y no de protestas más o menos pláticas: el fascismo no se le vence con gasas y paquetes de algodón; se le vence con tanques, aviones y grandes cañones, con un aparato de destrucción superior al suyo, y hombres decididos a no ser esclavos como los nuestros; que antes quieren sucumbir al pie de sus roncós cañones, que ser pasto de las hordas fascistas. Si los trabajadores agrupados en las grandes organizaciones internacionales dejan su platonismo a parte... y entran en el terreno de las actividades efectivas, se habrá salvado la libertad a menasada por las hordas del fascio, que a su paso destruyen todo lo que encuentran, no reparando en medios para sumir a la humanidad en un mar de tinieblas.

Ginés Maciá

¡VOSOTRAS...!

Con una claridad meridiana, vemos como Franco con sus aliados alemanes e italianos golpea fuertemente por algunos sectores, pero no los rompen; no consiguen filtrarse ni arrebatarnos un solo palmo de terreno. Solo por un frente han avanzado algunos kilómetros a fuerza de grandes masas de aviación, tanques y artillería, y pronto nuestros soldados han sabido cortarles los pasos valientemente como hoy lo sabe hacer el Ejército Popular. Allí el enemigo emplea todos sus mejores efectivos de guerra; allí se están desarrollando grandes batallas, tal vez las finales de esta sangrienta guerra; allí nuestro Ejército está combatiendo con el heroísmo y valor que le caracteriza y allí debemos pensar todo sin dejar otros muchos frentes por donde tantos como por aquel al invasor le interesa filtrarse, pero el valor y el heroísmo de los soldados se lo impedirán. No habrá ni un solo soldado inactivo. Hay que tapar todas las rendijas; que nadie deje paso a quien no merece nada de los españoles. Luchad en todos los sitios con fe y energía; confiad en el Ejército, que en plazo breve será quien colocará su bandera tricolor y el honor del pueblo español en la página más gloriosa del proletariado mundial.

Claro y tajante nuestro Gobierno plantea a todos los españoles los momentos por que atraviesa la República y medidas va tomando para acrecentar más la fe en el triunfo. Medidas toma para la movilización

Subscripción pro-Mobilización y Biblioteca de la Agrupación Socialista

Suma anterior: 10.588'50

Antonio López Amorós, 5 pesetas; Mateo Martínez, 2; Juan A. Pérez Chinchilla, 5; Diego Mira Brotons, 2; Angela Blasco Maestre, 2; Rafael Miralles, 3; Lucta Amorós Selva, 2; José Jaén Díez, 1; María Soler Morales; 2; Emilia Candela Beltran, 2; M.º Davo Alonso, 2; Josefa Mollá García, 2; Angela Vicente Sembrere, 2; Francisco Navarro Díaz, 5; Josefa Torres, 1; Antonia Miralles, 1; Antonio Rubio, 2; Anita Sáez Hernández, 4; Pascuala Espinosa Quiles, 10; Isabel Sansano Verdú, 2; Francisco Morales Martínez, 2; Rosa Morales Martínez, 2; Hipólito Miñana Antón, 100; Diego Sempere Castilla, 100; José Escalpez Sansano, 10; Juan Campello Urban, 5; Antonio Soler Pastor, 2; Antonio Olmo Calle, 10; Rita García Agulló, 25; José Miralles Capurros, 5; José Zarate Pérez, 5; Francisca Navarro González, 10; Manuel Rodríguez, 10; Valentín Bovia Ferrer, 25; Serafín Sevilla Mora, 25; Pedro Rodríguez, 7; Pascuala Espinosa Quiles, 15; José Soler Ruiz, 25; Jaime Urban Ruiz, 8'50.

Total pesetas: 11.056'80

de efectivos y nadie tiene derecho a no cumplirlas; quien intente reír de empuñar un arma de guerra no merece vivir entre seres humanos. Declararle fascistas; eliminarlo es nuestro deber.

A vosotras, mujeres, se os está encomendada una importante tarea en la retaguardia; sois uno de los factores fundamentales en esta gesta histórica que está escribiendo el pueblo español.

Vosotras que por condiciones y por leyes de un régimen negro habéis vivido más desligadas de los sindicatos, pero que habéis sentido lo mismo que nosotros, los fatigados de la burguesía, hoy carecéis más de cultura y técnica profesional, pero no por esto vais a continuar siendo las esclavas de este o el otro señorito. Hoy nuestra Patria os necesita. Debéis acudir con toda rapidez a capacitáros y a aprender para ocupar el puesto vacante de los hombres que necesita el Ejército y moviliza el Gobierno. Vosotras, todas unidas, a emprender la tarea en las fábricas y talleres para que no les falte nada a quien todo lo da por un bienestar para vosotras y para el pueblo en general. Trabajad con fe y energía y con la frente muy alta. No desmayéis en vuestro trabajo. Todos los días y a todas las horas exigid puestos de responsabilidad y que los movilizados vengan a ayudar a resistir para, en un plazo breve cuando nuestros Mandos ordenen, lanzarnos como un solo hombre y con un solo pensamiento: el de aplastar al fascismo y a todos sus secuaces e implantar un régimen de paz y libertad donde vosotras seréis miradas con los mismos derechos y deberes que los hombres.

Conque ¡ánimo mujeres...! En la misma forma que exigis puestos de responsabilidad, exigid que vuestros maridos, hijos, novios y hermanos vengan a defenderos aquí en los puestos de vanguardia como dignos españoles. Pero exigidlo en la forma que vosotras sabéis hacerlo; en tonos cordiales, cariñosos, dándoles ánimo, haciéndoles ver la inoportuna necesidad y prometiéndoles cumplir con vuestro deber en cualquier puesto que fueren necesarios vuestros servicios y si no obedecen a las órdenes del Gobierno y a vuestros consejos, no miradles, despreciadles, dadles el trato de miserables y cobardes y al alguno tentado de los movilizados esconderse o ampararse en vosotras, dadle el mismo trato y desenmascarárlo. Los únicos que con vosotras piensan y os defienden son los que empuñan las armas.

Conque ¡ánimo mujeres! Que no exista ningún hombre útil sin empuñar un fusil por el progreso de vosotras y por la independencia de España.

¡Viva el glorioso Ejército!
¡Viva el Frente Popular!

Francisco Valero Quiles
Sector Cento.-Abril de 1938

Asegurar la independencia absoluta y la integridad total de España, de una España libre de toda ingerencia extranjera. (El Gobierno)

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Elche: 1 mes, 1'25
Península: trimestre 4'30-Extranjero, trimestre 5'60

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES
F. Ascaso, 13 y Vitoria, 4 y 6 - Teléfono, 61

Número suelto 25 cts.

Mientras fuera discutida

El pueblo con las armas alcanzará la victoria

Pocos días faltan ya, de no sufrir aplazamiento, para que se reúna nuevamente la Sociedad de Naciones, organismo que, para quienes no conocemos lo que ocurre más allá de nuestras fronteras de nuestro pueblo, juzgáramos como emporio de rectitud y justicia y aún se otorgáramos cierta omnipotencia.

Acontecimientos ocurridos en el Mundo en fecha reciente, han venido a sacarnos de este error lamentable y poner en evidencia que la Sociedad de Naciones, es un armatoste al servicio de un reducido número de grandes potencias que la manejan a su manera y los demás estados miembros, no tienen otra función que alabar, elogiar y decir Sí o censurar, despreciar y decir No, según les ordenen, amén de pagar y acatar lo que de antemano hayan acordado aquellas.

Lo ocurrido en Austria y Abisinia, y el drama que está desarrollándose en España, son hechos que no tienen precedente en la historia moderna de los pueblos.

La ocupación de Austria por Alemania, ha sido un acto de transgresión al derecho, que debía causar bochorno a los países que se dicen civilizados.

Contra toda ley y derecho, el fascismo se lanza a la invasión de Abisinia y siembra la muerte en este pueblo indefenso, mientras los demás países, pertenecientes a la Sociedad de Naciones y de la que también eran miembros agresor y agredido, se cruzan de brazos y contemplan como la fiera sacia sus insatisfechos apetitos, como se masacra a un país débil. La más alta institución del derecho, que debía sancionar al agresor, se inhibe de la cuestión, esperando ocasión propicia para poder legalizar este despojo. No ha pasado mucho tiempo y el Gobierno inglés aconseja, ordena, porque así es en realidad, que los estados pertenecientes a la Sociedad de Naciones reconozcan a Italia la conquista de Abisinia. Pocos días faltan ya para que al Rey de Italia, se le reconozca como Emperador de Abisinia, porque así lo ha dispuesto, quien habla de decirlo, Inglaterra. La que ayer en la misma Sociedad de Naciones levantó bandera contra el reconocimiento de este acto de fuerza y amparó el derecho del Negus, es la que hoy acude a Roma a concertar un tratado vergonzoso que ya ha merecido la general repulsa del proletariado y pueblo liberal del Reino Unido.

Con la tolerancia de las potencias que podrían evitarlo y que se han puesto de espaldas a la realidad, el fascismo va consiguiendo sus propósitos en aquellos países donde no ha habido la virilidad suficiente para enfrentarse con los tiranos invasores. En España no ha ocurrido eso, porque el pueblo entero, al lado de su Gobierno, repudia al fascismo y está demostrando que prefiere mil veces la muerte a pasar por la vergüenza de una rendición.

El Gobierno de Inglaterra en su tratado con Italia, ha llevado a uno de sus apartados la cuestión española y la razón y la justicia han sufrido un nuevo escarnio. Pueden las naciones poderosas hacer cuantas combinaciones crean convenientes a sus intereses menoscabando los del pueblo español, que son símbolo de paz y justicia, pero no espere nunca una rendición.

Franca en sus conversaciones con Italia, seguramente, también tendrá en cuenta la cuestión española y por afectar más de cerca que a Inglaterra, quizá no será tan complaciente. Sea ello lo que fuere, nadie olvide lo que han repetido personas de gran autoridad, que la guerra hemos de ganarla nosotros. Las experiencias de dos años de lucha son suficientes para que comprendamos esta realidad. En los primeros meses no nos atendían porque desconocían el carácter de nuestra lucha, hoy hasta los menos entendidos saben por lo que luchamos y por si alguna duda quedaba, ahí están las conclusiones publicadas por nuestro Gobierno. Conviene, pues, no abrigar grandes ilusiones, para no sufrir fuertes desengaños.

El pueblo español que a través de esta lucha ha sabido sufrir todas las adversidades, no desmayará por los pronósticos más o menos desfavorables que nos puedan venir del otro lado de nuestras fronteras. Marcha con la frente alta y paso firme a conquistar la victoria. Podrá permitir la traición del Mundo, que el suelo hispano sea un inmenso cementerio, que los ríos se desborden impotentes para llevar tanta sangre humana, que el fascismo invasor sigiera hallando nuestro suelo; aún con todo esto, España se ha salvado y ha salvado a la Humanidad de las garras del fascismo. Nuestro heroísmo ha servido para que todos los países se

preparen para hacer frente a este monstruo que quería dominar el Mundo. Está sirviendo también para que los pequeños estados que tenían confiada su suerte a la Sociedad de Naciones y a las democracias, se enteren de cuán inútil es esta institución y que, para las democracias, la justicia y la razón es un mito, al estimar que así conviene a sus intereses.

Si con nuestro sacrificio evitamos que el Mundo sea sumido en la esclavitud y la barbarie contribuyendo a que siga por el camino del progreso y perfeccionamiento arrastrando al género humano de las garras de la opresión, podemos sentirnos orgullosos de hacerlo.

Nadie duda ya, que si a su tiempo se nos hubiera hecho justicia, que es lo que siempre hemos reclamado, el triunfo de la causa republicana hubiera sido cuestión de días y ahorrrado millones de vidas y la destrucción de pueblos y ciudades. Al parecer era necesaria esta prueba para alcanzar el triunfo, y el pueblo español que ya ha renunciado a todo menos a la victoria, no se la dejará arrebatar por duros y grandes que sean los sacrificios.

La Historia nos enseña que el Mundo se ha forjado a fuerza de abnegación y heroísmo. Centenares de hombres, cuyo único delito fue impulsar a la Humanidad por el camino del progreso y bienestar, fueron sacrificados por quienes querían verlo sumido en la ignorancia, pero no fue inútil su sacrificio. Aunque un poco quietos, seamos dignos continuadores de la Historia. Se hundirán muchas cosas que parecían incuestionables, pero se salvará el pueblo español.

RAMON PASTOR

Agrupación Socialista Obrera

Por la presente se convoca a Junta General Ordinaria, para el domingo próximo día 8 del actual, a las 4 de la tarde, en nuestro domicilio de la Plaza del Dr. Campello, para tratar sobre los siguientes puntos:

- 1.º Lectura del acta de la anterior y convocatoria.
- 2.º Lectura del estado de cuentas.
- 3.º Gestión del Comité.
- 4.º Gestión de nuestra Minoría Municipal.
- 5.º Elección de vocal Ejecutivo y suplente para el Comité Nacional.
- 6.º Propuestas Generales.

Por la importancia de esta Asamblea, se encarece a todos los afiliados acudir con la debida puntualidad.

Elche 7 de Mayo de 1938
EL COMITE

Sindicato de Trabajadores del Comercio y Oficinas

Se ruega a todos los afiliados a este sindicato, que tengan pendiente de abonar los dos días de haber destinados a necesidades de guerra, pertenecientes al 14 de Abril y 1.º de Mayo del año actual, pasen a liquidario con toda urgencia, de 7 a 9 de la noche al local de dicho sindicato, sito en la calle Ascaso.

EL 2 DE MAYO DE 1938

El pasado día 2 de Mayo, tuvo lugar un acto conmemorativo de esta gloriosa fecha en que los españoles escribieron aquella histórica gesta en defensa de nuestras libertades patrias.

Por carecer de espacio no publicamos la reseña del referido acto, lo que haremos en el próximo número.

Disquisiciones entropélicas

Las ocho que son las seis

Dos veces y esta tres, me han sacado de mis castillas las cosas intrascendentes. Una tuerca los bancos de un Docto paseo y otra fué el agua que le ponían a la leche. Ni entonces ni ahora me entrometí por iniciativa propia; los amigos me incitaron y yo meí baza, pero con tan mala pata, que el paseo va de mal en peor y cada vez lleva más agua la leche; si bien es verdad que de no ser así, no habría para todos. Es una cosa por el estilo de aquello que nos cuentan del milagro de los panes y los peces. —El que no se consuela es porque no quiere—. Pero ahora, amigo la cosa varía de aspecto, porque tú me dirás lector, como me arreglo yo con esto de ocurrirle al Gobierno el adelantar la hora. Mi suegra como mujer anticuada dice que ella va con el sol y no ha consentido que toquemos el reloj del comedor. A mi mujer la pude convencer de que en la primera embestida, pusiere el despertador a la hora oficial, pero esta segunda vez, ni con forceps me ha sido posible. Nada, no hay tu tía. Dice que bastante lle tiene con una hora y que no quiere más flos. Porque eso de las ocho, que son las siete, pero que son las seis; o las seis, que son las siete, pero que son las ocho, es mucho para un mollo fementao.

Yo también estoy hecho un teco, porque resulta que en la oficina de la fábrica van a la hora oficial, pero la entrada de la fábrica, no ha sufrido variación. Mi reloj de bolsillo va con Calandura, en contraposición con los de mi suegra y mi mujer; y en mi casa, que en buena hora lo diga, hemos vivido siempre en santa paz y buena armonía, ya empezamos a dividirnos y tengo allí tantos paridos como relojes. Con esto, mi cabeza es una olla de grillos, y ni con aspirina puedo reaccionar. Para alivio de mis males,

ya llevan los chiquillos haciendo tarde a la escuela dos días seguidos, y es lo que paso, a las ocho, que son las siete, que son las seis, empiezo yo a decirle a mi mujer, mira chica despierta y viste a los chicos, que harán tarde para ir a la escuela. Y ella me contesta, Angellios ¡Tan temprano! ¿No te parece un crimen despertarlos? Pero después todo se le vuelve decirme que si le dan tanto que hacer, que si no la dejan hacer nada. Y habla, éte aquí, aquello de, «tu que escribes en los periódicos bien podías alzar unos cuantos palos a esos maestros que no tienen composición de las pobres criaturas, ni de sus madres, y que eso no es de buenos cristianos». En fin que por no oírle disparar tengo que darle puñetazos en la mesa y gritar un poco más alto, mirando de reojo para no echarlo a perder del todo, no sea que se me engalle la portenta y le pague la vajilla como otras veces.

Después de todo tiene razón. Si yo, antes, por hacer caso a los amigos les dije unas cuantas frescas, aunque sin ánimo de ofender, —entendámonos—, a los lecheros, a los estudiantes, a las autoridades y otros sordos por el estilo. ¿Porqué no he de hacerlo ahora que tan cerca me toca? No te parece lector paciente que estoy puesto en razón? Porque es lo que yo digo, si al día siguiente de cambiarla, el Gobernador de Valencia, prolongo en una hora más la del cierre de establecimientos y estancia en las calles del personal, con lo que las cosas quedan así como antes, ¿cómo no se podría hacer aquí algo por el estilo? Pero amigo aquí es otra cosa, porque tenemos un Alcalde que es mucho García Alberola, y me parece que ahora como en las otras ocasiones he de perder el trabajo. Al tiempo.

Perico Palos

¿Trato de favor?

En la Consejería Local de Abastos de Alicante

Como desde hace tiempo la voz popular viene diciendo que en Alicante se disfruta tanto de favor en el racionamiento y con cierta malicia se asegura que los géneros que caen en la capital no hay manera de que salgan para los pueblos, siendo así que a todos corresponde por igual, hemos observado si así era en efecto y hemos de confesar que la opinión pública está en lo cierto. En Alicante son privilegiados en los repartos de artículos sujetos a racionamiento.

Quisieramos no tener que ventar estas afirmaciones pero es que para nadie es esto secreto. La prensa diaria de la capital nos enteró de todos los artículos y cantidad que se reparten y ya verán los compañeros de Alicante el sabor amargo que deja en los pueblos, leer, una y otra vez, que se ha repartido arroz, salvado, pasta para so-

pa, aceite, etc., mientras en los pueblos estamos en ayunas. Nos duele decirlo, pero es la verdad, que cuando un pueblo está luchando por acabar con los privilegios, son de lamentar estos actos llevados a cabo por organismos oficiales.

Por el buen nombre de todos deseáramos, que los repartos de artículos se realizaran de la forma más equitativa posible. Estamos hartos de decirlo, lo poco o mucho que haya, debe repartirse entre todos, ello moralizará nuestra retaguardia y dará prestigio a los hombres que se encuentran al frente de estos organismos, porque todos podían ver que su conducta es recta, justa.

Hacer otra cosa, será todo lo beneficioso que se quiera para la capital, pero es obrar en contra de la causa que estamos defendiendo.